



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Empresarios ven el yuan como una opción sólo en operaciones con China

El empresariado privado considera que el uso de yuanes es una opción en los procesos de importación y exportación con China, pero afirma que esa moneda no logrará reemplazar al dólar, dado que el 80 por ciento del comercio exterior se transa en la divisa norteamericana.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230727/empresarios-ven-yuan-como-opcion-solo-operaciones-china>

Bloqueos en oriente muestran incapacidad de solución mediante el diálogo entre partes

Ante los bloqueos de carreteras por sectores campesinos en Santa Cruz, el gerente General del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (Ibce), Gary Rodríguez, mostró la preocupación de los productores por la escalada de conflictos sociales que se van dando en el país, que afecta absolutamente a todos los bolivianos.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/porta/2023/07/27/bloqueos-en-oriente-muestran-incapacidad-de-solucion-mediante-el-dialogo-entre-partes/>

Portafolio de semillas de trigo se robustece con cinco nuevas variedades

Este viernes, como parte de la XXX versión del Día Nacional del Trigo, la Asociación de Productores de

Oleaginosas y Trigo (Anapo) anunció el lanzamiento de cinco nuevas variedades de semillas de trigo producidas por centros de investigación públicos y privados. La organización productiva anticipa la asistencia de al menos 2.000 productores de las principales zonas productoras del cereal de Santa Cruz y de otras regiones del país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/portafolio-de-semillas-de-trigo-se-robustece-con-cinco-nuevas-variedades_333827

La soya boliviana empieza a poblar campos cubanos

La soya boliviana empieza a poblar campos cubanos tras el trabajo bilateral realizado entre Bolivia y Cuba, destacó este miércoles la ministra de la Presidencia, María Nela Prada. La agenda bilateral Bolivia-Cuba, que apuesta a “una producción y reproducción de la vida, no por una producción y reproducción del capital”, avanza especialmente en materia de la seguridad con soberanía alimentaria, tema de principal interés para el presidente Luis Arce, desde el inicio de su mandato, afirmó.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/39869-la-soya-boliviana-empieza-a-poblar-campos-cubanos?Itemid=101>

TeCNla ‘Liderado por Mujeres’ reunió a más de 200 industriales bolivianas

TeCNla “Liderado por Mujeres” reunió este miércoles a más de 200 industriales que compartieron conocimientos, experiencias, casos de éxito y soluciones para articular a la industria con la tecnología. En el evento participaron tres speakers, ocho startups fintechs y 15 panelistas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/26/tecnia-liderado-por-mujeres-reunio-a-mas-de-200-industriales-bolivianas/>

EXMA Bolivia 2023 reunió a más de 1.500 líderes que disfrutaron del evento corporativo más grande del país

La séptima versión de EXMA “Mentes Sin Miedo”, el evento de marketing y negocios más grande de Bolivia, reunió a la médula corporativa del país, con la participación de más de 1.500 ejecutivos y empresarios de Bolivia y del exterior, que se nutrieron e inspiraron de 14 speakers de talla mundial.

Fuente Original:<https://www.economy.com.bo/articulo/gerencia/exma-bolivia-2023-reunio-mas-1500-lideres-que-disfrutaron-evento-corporativo-mas-grande-pais/20230726192730010415.html>

La gente sufre en los bloqueos y el Gobierno convoca a la Gobernación

Hoy se cumple la cuarta jornada de bloqueos en la ruta a Beni exigiendo la construcción del tramo Los Troncos-Okinawa, donde cientos de viajeros y productores están perjudicados por el cierre de esta vía, por lo que se espera que este jueves se logre consenso, dado que el Gobierno nacional convocó a una reunión la Gobernación cruceña para tratar el tema.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-gente-sufre-en-los-bloqueos-y-el-gobierno-convoca-a-la-gobernacion_333919

Gobierno y Gobernación cruceña se reunirán en La Paz para resolver conflicto de la carretera Okinawa – Los Troncos.

El encuentro se desarrollará este jueves a las 17:00 horas. El secretario de Desarrollo Económico de la Gobernación de Santa Cruz, Edgar Landívar, confirmó su participación. El ministro de Obras Públicas, Edgar Montañó, convocó al secretario de Desarrollo Económico de la Gobernación de Santa Cruz, Edgar Landívar, a una reunión para este jueves a las 17:00 horas en la ciudad de La Paz, con el objetivo de resolver el conflicto y bloqueo en demanda de construcción de la carretera Okinawa – Los Troncos.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/07/gobierno-y-gobernacion-crucena-se-reuniran-en-la-paz-para-resolver-conflicto-de-la-carretera-okinawa-los-troncos/>

Tres días de bloqueo en Santa Cruz perjudican a miles de pasajeros

Pobladores de varios municipios bloquean la carretera al Norte y a Trinidad, en Santa Cruz, exigiendo la construcción de los tramos carreteros Okinawa – Parque Industrial y Okinawa – Los Troncos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230726/tres-dias-bloqueo-santa-cruz-perjudican-miles-pasajeros>

Bloqueo en ruta Santa Cruz-Beni deja Bs 5 MM de pérdidas al día

El transporte pesado reportó una pérdida económica de al menos 5 millones de bolivianos diarios a consecuencia del bloqueo de la carretera Santa Cruz-Beni, medida de presión que llevan a cabo varias organizaciones sociales exigiendo la construcción del tramo carretero Okinawa-Los Troncos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230727/bloqueo-ruta-santa-cruz-beni-deja-bs-5-mm-perdidas-al-dia>

Mineros auríferos piden rezonificar áreas protegidas y advierten con movilizaciones

Los mineros auríferos dieron un plazo al gobierno de Luis Arce, hasta el 21 de agosto, para atender sus demandas, caso contrario comenzarán a movilizarse. Entre sus exigencias está la rezonificación de las áreas protegidas en el norte boliviano para extender y permitir la extracción de oro en lugares prohibidos por ley.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230727/mineros-auriferos-piden-rezonificar-areas-protegidas-advierten>

YPFB trabaja en estabilizar producción de hidrocarburos

La ejecución del Plan de Reactivación del Upstream (PRU), que facilitó a YPFB tener mayor protagonismo operativo, permitirá a corto plazo estabilizar la producción de hidrocarburos en más de 30 millones de metros cúbicos día (MMmcd) a fin de atender la demanda del mercado interno y externo, informó el vicepresidente de Administración, Contratos y Fiscalización (Vpacf) de la estatal petrolera, Enzo Michel.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/27/ypfb-trabaja-en-estabilizar-produccion-de-hidrocarburos/>

Los despachos son normales, dice YPFB que descarta desabastecimiento de diésel en el norte integrado cruceño

Armin Dorgathen, presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) aseguró que los despachos de diésel son normales desde las plantas de Santa Cruz, descartando que hubiera desabastecimiento en los surtidores del norte integrado, como lo denunciaron productores y agricultores de esta zona.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/los-despachos-son-normales-dice-ypfb-que-descarta-desabastecimiento-de-diesel-en-el-norte-integrado-cruceno-FH8687241>

ANH interviene taller clandestino de Conversión a Gas Natural Vehicular en

El Alto

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) intervino un taller clandestino de conversión a Gas Natural Vehicular (GNV) en la ciudad de El Alto. En el taller se realizaba el desbloqueo de cilindros que deben ser recalificados cada cinco años.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/sociedad/anh-interviene-taller-clandestino-de-conversion-a-gas-natural-vehicular-en-el-alto->

Fallo obliga a Bolivia a vender combustible con precio subvencionado a transportistas extranjeros

El Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina emitió un fallo a favor de Perú en su demanda contra Bolivia por cobros adicionales en combustibles para transportistas internacionales. El país tiene 90 días como máximo para detener esta práctica con miembros de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), Perú, Ecuador y Colombia y que dichos países paguen el combustible al mismo precio que los bolivianos, a precio subvencionado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fallo-obliga-bolivia-vender-combustible-precio-subvencionado-transportistas-extranjeros/20230726195821915184.html>

Cuestionan la subvención de diesel a miembros de la CAN

El ejecutivo de la Confederación Nacional e Internacional del Transporte Pesado de Bolivia, Hugo Domingo, rechazó la posibilidad de que los conductores de países miembros de la Comunidad Andina de Naciones (CAN) se beneficien, al igual que los bolivianos, del combustible subvencionado.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230727_cuestionan-la-subvencion-de-diesel-a-miembros-de-la-can.html

En febrero de 2024 empezarán a operar cuatro plantas del Mutún

La Empresa Siderúrgica del Mutún (ESM) proyecta culminar en febrero del próximo año cuatro de siete plantas que se construyen en el Complejo Industrial y con ello arrancar la producción de acero en el Mutún, en el municipio de Puerto Suárez, Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/27/en-febrero-de-2024-empezaran-a-operar-cuatro-plantas-del-mutun/>

ASFI recuerda que las entidades financieras nacionales no pueden realizar

cobros adicionales por el uso de tarjetas de crédito o débito en el exterior

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) emitió un comunicado para informar que una de sus atribuciones es la de "establecer las comisiones y los niveles máximos de comisiones, tarifas y otros cargos que las entidades financieras podrán cobrar a los consumidores financieros para las operaciones y servicios prestados".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/asfi-recuerda-que-las-entidades-financieras-nacionales-no-pueden-realizar-cobros-adicionales-por-el-_333894

Banco Unión realiza operaciones en yuanes, pero se desconocen los detalles

Tras el anuncio del ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, de que Banco Unión ya realiza operaciones en yuanes, moneda de China, surgen varias interrogantes que plantean economistas, como los detalles de estas transacciones, que por el momento es un misterio. En su Facebook, Gonzalo Chávez señala que sería bueno saber a cuánto alcanzan las transacciones. "Sobre el tema, el gobierno ahora solo habla generalidades, no da datos ni dice específicamente en qué operaciones está usando la moneda china".

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/27/banco-union-realiza-operaciones-en-yuanes-pero-se-desconocen-los-detalles/>

Comerciantes dudan aún del yuan y analista destaca sus ventajas

La dirigente de los comerciantes Mercedes Quisbert señaló este miércoles que la situación del dólar aún no se ha normalizado y que la moneda china yuan no es conocida por la población en Bolivia, así que tomará tiempo para su utilización.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/comerciantes-dudan-aun-yuan-analista-destaca-ventajas/20230726232734915242.html>

Analista dice que transacciones con yuanes en el país "no modifica en nada" la situación actual de divisas en el país

El analista económico, Gabriel Espinoza, indicó que, más allá de que el Gobierno anunciara transacciones en el país con yuanes, esto "no pasa de ser una anécdota", ya que "no modifica en nada la situación actual" que vive el país sobre las divisas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/analista-dice-que/20230726210959915186.html>

Comisan más de 14 millones de cigarrillos valuados en Bs 700.000

En atención a una denuncia anónima, la Aduana Nacional (AN) comisó 14 millones (18 toneladas) de cigarrillos de contrabando, valuados en 700.000 bolivianos a través de dos operativos en Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/27/comisan-mas-de-14-millones-de-cigarrillos-valuados-en-bs-700-000/>

Bolivia importó unas 9.000 t de barbijos en más de tres años de pandemia

Según cifras oficiales, desde enero de 2020 hasta mayo de este año (tres años y cinco meses), Bolivia importó un poco más de 9.000 toneladas (t) de barbijos para hacer frente a la pandemia del nuevo coronavirus o COVID-19 (acrónimo del inglés coronavirus disease 2019).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/27/bolivia-importo-unas-9-000-t-de-barbijos-en-mas-de-tres-anos-de-pandemia/>

35 por ciento de los contribuyentes en el país emiten facturas en línea

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) informó este miércoles que del total de los contribuyentes que tiene en el país, entre un 30 a 35 por ciento ya implementaron una de las modalidades de facturación en línea. Asimismo, dio a conocer que el 1 de agosto iniciará la incorporación del cuarto grupo, de 42.092 contribuyentes.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230726/35-ciento-contribuyentes-pais-emiten-facturas-linea>

El país debe vender a extranjeros combustible subvencionado, por fallo

El Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina emitió un fallo a favor de Perú en su demanda contra Bolivia por cobros adicionales en combustibles para transportistas internacionales. El país tiene 90 días como máximo para detener esta práctica con miembros de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), Perú, Ecuador y Colombia y que dichos países paguen el combustible al mismo precio que los bolivianos, a precio subvencionado.

Fuente

Original:

[https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/pais-debe-vender-extranjeros-combustible-subvencionado-fallo/20230726233606915249.html#:~:text=REDACCI%C3%93N%2027%20de%20julio%20de%202023%20\(00%3A00%20h.\)](https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/pais-debe-vender-extranjeros-combustible-subvencionado-fallo/20230726233606915249.html#:~:text=REDACCI%C3%93N%2027%20de%20julio%20de%202023%20(00%3A00%20h.))

Diputada denuncia a la Aduana por "revender" en centros de abastecimiento

productos decomisados

La diputada por Comunidad Ciudadana (CC) Luisa Nayar, demandó información sobre la investigación de un decomiso presuntamente "irregular" que realizó la Aduana en septiembre de 2022. La asambleísta acudió a la Fiscalía para conocer las acciones realizadas por esta entidad y, asegura, no se ha indagado en el caso.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diputada-denuncia-a-la-aduana-por-revender-en-centros-de-abastecimiento-productos-decomisados_333922

BCB asegura que paga la deuda pública oportunamente y que Bolivia tiene solvencia

El Banco Central de Bolivia (BCB), mediante un comunicado, informó este jueves que el país paga oportunamente la deuda pública y aseveró que el país cuenta con la solvencia necesaria para cumplir con sus obligaciones con los acreedores externos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230727/bcb-asegura-que-paga-deuda-publica-oportunamente-que-bolivia-tiene>

Desconfían de calidad de gasolina que se vende en el mercado nacional

Varios usuarios lamentaron que luego de cargar gasolina los vehículos presenten algunas fallas, además también indicaron que el olor del combustible era diferente. Bolivia incrementó las importaciones, pero se desconoce la calidad del producto. Aunque hace tiempo Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) garantizó un producto de calidad.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/27/desconfian-de-calidad-de-gasolina-que-se-vende-en-el-mercado-nacional/>

POLÍTICA

Arce destaca la estabilidad económica y el control de la inflación

El presidente Luis Arce destacó la estabilidad económica del país y el control de la inflación que, al primer semestre del año, llegó a 0,8%, una de las más bajas del mundo. "En medio de la crisis múltiple que golpea al mundo, Bolivia mantiene su estabilidad económica. Al 1er semestre registró una tasa de inflación acumulada de 0,8%, una de las cuatro más bajas a nivel global y la menor de América del Sur. Protegemos la economía de nuestra población", escribió en su cuenta de Twitter.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/26/arce-destaca-la-estabilidad-economica-y-el-control-de-la-inflacion/>

Por vínculos con Irán, alertan que Bolivia ingrese a la “lista negra”

El diplomático y exembajador de Bolivia ante la Organización de Estados Americanos (OEA) Jaime Aparicio Otero afirmó que la suscripción del acuerdo entre Bolivia e Irán despierta la susceptibilidad, afecta a la estabilidad y la seguridad regional, además de posicionar al país en la lista negra de naciones vinculadas al crimen internacional y las peores dictaduras. Argentina y Chile expresaron su preocupación por el hecho.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230727/vinculos-iran-alertan-que-bolivia-ingrese-lista-negra>

Anuncian emisión inminente de fallo del TCP sobre elecciones judiciales

Las senadoras Patricia Arce (MAS) y Silvia Salame (CC) anunciaron para los próximos días la emisión del fallo del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) sobre las elecciones judiciales, por lo que demandaron un trabajo legislativo inmediato para garantizar la preselección de candidatos y los comicios.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/27/anuncian-emision-inminente-de-fallo-del-tcp-sobre-elecciones-judiciales/>

Senadora Arce espera que el viernes pueda conocerse el fallo del TCP sobre las judiciales

La presidenta de la Comisión Mixta de Constitución de la Asamblea Legislativa, senadora Patricia Arce, señaló este miércoles que el fallo sobre la acción de inconstitucionalidad abstracta que paralizó el proceso de preselección de postulantes al Órgano Judicial Plurinacional puede conocerse este viernes.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/07/26/senadora-patricia-arce-espera-que-el-viernes-pueda-conocerse-el-fallo-del-tcp-sobre-las-judiciales/>

Ven que las elecciones deben garantizar independencia para cambiar la justicia

La crítica situación de la justicia no se solucionará con las elecciones judiciales, porque es un problema estructural, pero de realizarse los comicios, con transparencia e independencia, podría ser el inicio de un cambio en la imagen del sistema judicial, afirmaron abogados constitucionalistas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230727/ven-que-elecciones-deben-garantizar-independencia-cambiar-justicia>

Creemos denuncia que torturan a Camacho

La bancada de Creemos denunció ante la Relatoría Especial sobre la Tortura los tratos crueles a los que es sometido el gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, debido al decaimiento de su salud en las últimas semanas. Además, pidió que emita un llamamiento urgente en contra del Estado boliviano para proteger su vida.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230727/creemos-denuncia-que-torturan-camacho>

Tras nueva polémica, Evo asegura que congreso en Lauca Ñ es “legal y legítimo”

En medio de la nueva pugna entre masistas por la sede de su anunciado congreso nacional para octubre próximo, el expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, ratificó este jueves que dicho encuentro fue convocado “legal y legítimamente” para que se realice en Lauca Ñ, municipio de Shinahota del departamento de Cochabamba.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tras-nueva-polemica-evo-asegura-que-congreso-en-lauca-n-es-legal-y-legitimo_333939

Sede del congreso del MAS sigue generando polémica entre sus militantes y causa división

La sede del congreso del gubernamental MAS sigue generando polémica en las filas del partido, pues los seguidores del presidente Luis Arce quieren que se cambie el lugar del encuentro, anunciado para octubre en el trópico de Cochabamba, bastión del exmandatario Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/sede-congreso-mas-sigue-generando-polemica-militantes-causa-division/20230726233739915250.html>

Presentan denuncia contra Morales, García Linera y Juan Carlos Huarachi

Plataformas ciudadanas del 21F formalizaron ayer una denuncia penal ante la Fiscalía contra Evo Morales, Álvaro García Linera y el ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi, para que se investiguen los hechos de un presunto “autogolpe” en 2019.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/27/presentan-denuncia-contra-morales-garcia-linera-y-juan-carlos-huarachi/>

El TSJ reanudará juicio a ‘Goni’ por el caso ‘Petro-contrato’ y ‘Tuto’ queda excluido

La Sala Penal del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) reanudará el juicio de responsabilidades contra el expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada el próximo 8 de agosto por el caso denominado ‘Petro-contratos’. En este proceso, se informó que el también expresidente Jorge ‘Tuto’ Quiroga ha sido excluido debido a una amnistía concedida.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tsj-reanudara-juicio-goni-caso-petro-contrato-tuto-queda-excluido/20230726232837915244.html>

Salud hace cambios y suma nuevo viceministro y directora de AISEM; les exige '0 corrupción'

Se produjeron movimientos en el Ministerio de Salud. Max Enríquez fue posesionado la noche de este miércoles como viceministro de Promoción, Vigilancia Epidemiológica y Medicina Tradicional, mientras que Verónica Casablanca ahora es la nueva directora de la Agencia de Infraestructura en Salud y Equipamiento Médico (AISEM).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/salud-hace-cambios-suma-nuevo-viceministro-directora-aisem-exige-corrupcion/20230727093330915255.html>

Seis ministros serán interpelados en 13 sesiones de la Asamblea

Tras el receso legislativo, seis ministros del presidente del Estado, Luis Arce Catacora, serán interpelados en 13 sesiones de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) ya programadas por su presidente nato, el vicepresidente David Choquehuanca.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/27/seis-ministros-seran-interpelados-en-13-sesiones-de-la-asamblea/>

Alcaldía de La Paz suspende embargo de inmueble de Carvajal por impuestos

El embargo de la sede de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhhb), por una deuda impositiva, fue suspendido ayer luego de que la Alcaldía de La Paz recibió una nota del Servicio Nacional de Patrimonio del Estado (Senape) que pide la exención del pago de impuestos del inmueble por ser un bien patrimonial, informó el alcalde Iván Arias.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230727/alcaldia-paz-suspende-embargo-inmueble-carvajal-impuestos>

Autoridades desconocían información sobre vuelo accidentado en Perú, no fue notificado en el país

El accidente aéreo en el que dos tripulantes de nacionalidad boliviana murieron en suelo peruano, se habría producido en una operación irregular. Las autoridades bolivianas, tras recibir los informes preliminares del accidente, del que se enteraron mediante las redes sociales, señalaron que ni Perú ni Bolivia autorizaron el vuelo de la avioneta que cayó en el vecino país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/autoridades-desconocian-informacion-sobre-vuelo-accidentado-en-peru-no-fue-notificado-en-el-pais_333936

Otro cuento chino

El Gobierno anuncia que el Banco Unión ya realiza transacciones en yuanes (¥). Sería bueno saber cuánto. Sobre el tema, el Gobierno ahora sólo habla generalidades, no da datos ni dice específicamente en qué operaciones está usando la moneda china.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230727/columna/otro-cuento-chino>

A oscuras y sin brújula

Cuando estudié Economía en la década de los noventa en la Universidad Tomás Frías de Potosí sólo aprendí teoría. Y no fue por mal diseño curricular o negligencia docente. Simplemente no había datos. Hoy la

enseñanza de la economía y otras ciencias sociales es cualitativamente distinta. No sólo comprendemos conceptualmente, sino podemos contrastar esas percepciones teóricas con la realidad.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a-oscuras-y-sin-brujula_333903

El litio, oportunidad que no puede desperdiciarse

La pasada semana, el presidente Luis Arce comunicó oficialmente que nuestro país tiene 23 millones de toneladas de litio distribuidos en los salares de Uyuni, Coipasa y Pastos Grandes, lo que nos hace poseedores de la mayor reserva de ese metal en el mundo. Coincidentemente, la CEPAL en un estudio publicado en junio pasado, confirmó que Bolivia tiene una participación, en recursos globales de este mineral, del 24%, superando a las 23 naciones que forman parte del complejo de litio en el planeta.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/el-litio-oportunidad-que-no-puede-desperdiciarse>

¿Dónde queda la independencia del Poder Judicial?

De manera sorpresiva, el juez Alejandro Gamboa falló hace tres días para que los casos del Banco Fassil sean acumulados en La Paz, pese a que los investigados están en Santa Cruz, que también era la sede de esa entidad financiera. El juez falló haciendo caso a un pedido del Ministerio de Justicia. El representante del Poder Judicial acatando la disposición de un miembro del Poder Ejecutivo, lo que es evidencia de que la independencia de poderes se ha diluido.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/donde-queda-la-independencia-del-poder-judicial_333917

Vuelos irregulares

Bolivia tiene un moderno sistema de radares que, en teoría, tendría que cubrir la totalidad del espacio aéreo nacional y, aunque no es su único fin, debería servir al combate contra el narcotráfico que utiliza avionetas para transportar drogas a Argentina, Brasil y Paraguay, en vuelos que, en principio, son irregulares, pero eso no ocurre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230727/editorial/vuelos-irregulares>

Una tormenta perfecta sobre el sector de hidrocarburos

La devolución por parte de Repsol de los campos Mamoré y Surubí a YPFB, que la compañía española desarrolló por varios años, confirma el agotamiento productivo de los campos de hidrocarburos. Surubí tuvo su

pico de producción en 1998 con 14 mil barriles de crudo por día, mientras que Mamoré alcanzó en 2004 una producción máxima de 4.000 barriles.

Fuente Original:<https://publico.bo/opinion/una-tormenta-perfecta-sobre-el-sector-de-hidrocarburos/>

El lado de la ASFI

El cese fulminante de Reynaldo Yujra al frente de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), en el cargo desde diciembre de 2020, ha contribuido a reactivar los recelos sobre el sistema financiero nacional y el rol de sus gestores.

Fuente Original:https://elpais.bo/editorial/20230727_el-lado-de-la-asfi.html

COYUNTURA

Covid: Vacunación alcanza a 16.007.466 dosis aplicadas y se registran 89 casos positivos

El Ministerio de Salud y Deportes informó que, en Bolivia, se aplicaron 16.007.466 dosis de la vacuna contra la Covid-9 hasta el miércoles 26 de julio. Ese día se registró 89 casos positivos. Según los datos de esa cartera de Estado, se aplicaron la primera, segunda, tercera, cuarta y unidosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230727/covid-vacunacion-alcanza-16007466-dosis-aplicadas-registran-89-casos>

